

# El Eco de Cartagena

DECANO DE LA PRENSA DE LA PROVINCIA

SEGUNDA EPOCA

## UN DILEMA

El empeño de una parte de la Prensa es evidente. Con miras a conseguir la impunidad para los directores del fracasado movimiento revolucionario y persuadidos de que la opinión no sufrirá la defensa franca de semejante a la promuevan cegadora y liviana sobre los escritos y excitaciones de las derechas, encaminadas a que se cumpla la ley y se haga justicia, dejando, para ello, en absoluta libertad a los Tribunales competentes.

Como otras veces les ha granjeado el éxito apetecido, la invocación de los principios que ellos llaman liberales, frente a los que están de reaccionarios acuden ahora al mismo expediente.

Si se gozaban los artículos que ven la luz estos días en los periódicos de la izquierda, son los que aparecieron a raíz de la semana trágica en los mismos diarios y sus correspondientes, advertidos una vez más de que tales y otros que raya en la ideología.

La manifiesta de entones y su resultado político en la época inmediatamente anterior, para comenzar... Intimidación de los gobernantes conservadores.

Ocupantismo, atraso, crueldad, antieuropeísmo, retroceso a doctrinas y sistemas contrarios a la civilización... con tales y otros artículos, hasta agotar las "columnas" de tópicos palmarios y viciosos, se metió a la sencillez y honestidad de la prensa que la justicia es castigo. Abandonos en sus imparciales y honestos. Y de aquí, se vino a un respecto de los hechos trágicos, los artículos, los artículos, los artículos en demanda de justicia y honestidad. Los artículos ignoran como se trata de la intervención de la Policía, y hoy quizás esperan, que con el señor Victoria González, al ser detenido, se les ponga pronto en libertad y en circunstancias de recibir nuevas noticias.

El dilema cuyas agudas puntas se aplican al pecho del Sr. Dato es éste: O la ley más blanda, suave y equitativa a la impunidad y obsequio de los autores y cabezas de la rebelión, o una campaña contra el actual Gobierno y su presidente.

Misuras el Gabinete y su jefe deciden, se enfrentan los "conservados" contra la Prensa derechista, a que les sirve también de "demostración", de fuerzas y espécimen de ataques...

Abrogamos la esperanza de que el ministro Dato, sintiéndose apoyado y fortalecido por la opinión unánime del verdadero pueblo igual que de las clases directoras, no tendrá un instante de flaqueza, ateniéndose estrictamente a estas palabras escritas por el presidente del Consejo al Sr. Junoy:

En una Nación constitucional, donde los poderes públicos tienen desinclinada su actividad y su esfera de acción, el Gobierno, guardador de las leyes, necesariamente ha de respetar, como usted, democrata y hombre de Derecho, comprende, la independencia de los Tribunales, de todos los órdenes, que intervengan o puedan intervenir. De suerte que aunque la opinión pública, unánime en la condenación de los hechos pasados; pueda experimentar diversos movimientos sentimentales en el sentido del rigor, o de la indulgencia, la misión del Estado y de sus órganos jurídicos está planteada en otro terreno: el del Derecho, el de la aplicación de las leyes, a las que todos, y sobre que nadie los órganos del Estado debemos obedecer.

No se habla, pues, de persecuciones ni de venganzas. La aplicación serena e imparcial de la ley es el criterio que se impone, y que seguramente tendrá el apoyo de la opinión pública.

Efectivamente, no se puede hablar de rigor ni de indulgencia, de persecución ni de venganza, ni de reacción ni de progreso; antes solamente de justicia, de cumplimiento de las leyes y de libertad de los Tribunales y estricta ejecución de sus fallos.

Esto, y la acomodación de la realidad a esta, será lo más demostrativo, pese a los explotadores de la democracia. Porque impedirá que el instrumento pague con un balazo o en un calabozo el delito de haberse dejado manejar, mientras el brazo y la voluntad y la cabeza que dispusieron a su objeto el instrumento, amparado por el progreso, la libertad, la democracia, el europeísmo, la modernización, el liberalismo, etc., etc., modifiquen el viejo refrán y dicen y hacen: "El muerto al hoyo, y el vivo... a medrar tramando nuevas revoluciones."

## De Sociedad

**Los que viajan**

En unión de su señora ha salido para Alicante nuestro amigo don Francisco Martínez Soto.

— Procedente de Orihuela y acompañado de su distinguida esposa ha llegado a esta el rico propietario don Manuel Montoya.

— Ha regresado a sus posesiones de Pacheco después de pasar una temporada en Los Alcázares nuestro apreciable amigo el rico propietario don Mariano Sánchez.

— Acompañada de su bella hija Lola ha regresado de Los Alcázares la distinguida señora doña Dolores Rodríguez viuda de Clares.

— También marchó de Los Alcázares a sus posesiones de La Palma nuestro querido amigo don Juan Antonio Carrion.

— Después de veranear en la playa de Los Alcázares ha regresado a la Corte acompañado de su distinguida esposa el letrado nuestro querido amigo don Felipe Valdés.

— Ha regresado de los baños de Aro la nuestro apreciable amigo don Rafael Midón Abela, Administrador de esta Aduana.

### Notas varias

Esta tarde, como tenemos dicho dará un concierto en el Real Club de Regatas la laureada banda de infantería de marina que dirige el maestro Oliver.

Después, como es costumbre habrá baile.

**Enfermos**

Se ha agravado en la enfermedad que sufre la señora doña Josefa Sánchez esposa del industrial de esta don Antonio Nieto.

— El médico decantamos que la paciente obtenga un breve y completo mejoría.

## Los submarinos españoles

La prensa de Tarragona sigue dando noticias de la feliz llegada a aquel puerto de los tres submarinos españoles.

Los sumergibles llevan 17 tripulantes, todos españoles.

Los tripulantes desmienten que les acompañaran en su viaje mecánicos italianos.

Los submarinos tienen un andar de 13 millas como máximo y de ocho y media millas como velocidad económica.

Se construyeron en el Arsenal de San Giorjo, en el puerto de Spezia.

El segundo comandante de la flotilla es, como ayer dijimos, don Manuel Flores, hijo del ministro de Marina.

Este habrá llegado hoy a Tarragona con objeto de reconocer los sumergibles.

El comandante del crucero "Extremadura" ha manifestado que al salir la escuadrilla del puerto de Génova, les salieron al encuentro tres submarinos alemanes.

Los marinos germanos, al reconocer la bandera española, formaron sobre cubierta y la saludaron con las salvas de ordenanza.

Es casi seguro que los dichos submarinos después de ser reconocidos por el Ministro ordena éste que salgan en dirección a este puerto para unirse con el "Isaac Peral" fundado en este Arsenal.

## Homenaje a un cartagenero

El Real Cuerpo de Alabarderos, queriendo dar una prueba de afecto a su excomandante general don Angel Agnar, y como recuerdo del tiempo en que éste halló a su frente, le ha dedicado un artístico álbum, con las firmas de todos los oficiales menores, guardias y profesores músicos.

Está encuadrado con fina piel, y lleva en la tapa superior el escudo del Cuerpo, enlazado en plata. En las cañoneras, también de plata, resalta, repujadas las divinas de valiente general.

La primera hoja es un pergamino en el que están dibujados en colores, el escudo Real de España y la bandera de los alabarderos.

Se encierra el primer álbum en rico estuche de piel.

Felicitemos a tan digno militar por el homenaje de que ha sido objeto, que demuestra los altos recuerdos que ha dejado en el Real Cuerpo de Alabarderos el señor Agnar durante el tiempo que fué su Comandante.

## De la guerra trágica

**BALANCE SEMANAL**

Hubo buen tiempo en Flandes, y, esto no obstante, no pudieron las tropas británicas continuar sus ataques con la impetuosa que era de temer, sin duda porque el descalabro del día 16 tuvo más importancia que la que se sospechaba. Se han limitado las bélicas acciones en la zona de referencia a ataques parciales en ambos lados del ferrocarril Boesinghe-Steeden, desplegando los asaltantes enormes fuerzas en tan reducido sector, pero los defensores estaban ojo avizor, y rechazaron con firmeza irremisible la intensa pujanza de las huestes de Sir Douglas Haig. Únicamente les fué dable a los ingleses adelantarse de las ruinas informes de Langemark; en el resto del frente indicado el cañoneo fué continuado, sin que variase la situación. Al Norte y al Oeste de Lens también atacaron vivamente los ingleses y lucharon tenazmente los tedescos, logrando reconquistar en sangrienta y reñida lid la cantera situada en el camino que liga a Hullach con Lens y las trincheras defensivas adyacentes. La pelea fué acortada, y los vencedores lograron un gran botín en elementos y en prisioneros.

En el frente de Aisne y de la Champagne hubo mucha actividad artillera, y en el frente de Verdun aún continúa la violenta lucha, pues los franceses no se conforman con el ligero progreso realizado en la orilla occidental, y los alemanes tampoco se conforman con que sus enemigos saboreen a sus anchas su pequeño triunfo.

San Quintín sigue bajo el fuego de los cañones de grueso calibre alemanes a la famosa ciudad, al Palacio de Justicia, a las iglesias de San Martín y San Eloy y a los edificios del Liceo, el Ayuntamiento, Correos, la Bolsa, el teatro y el Banco de Francia.

En el frente oriental no se señalan acontecimientos bélicos de importancia.

De la magnitud de la pasada ofensiva austro-germana, así como de la notoria desorganización de las huestes rusas de idea la siguiente estadística: desde el día 19 de Julio, día de la victoria de Zluz-w, cayeron en poder de los ofensores 655 oficiales y 140,300 soldados, y el botín asciende a 257 cañones, 340 ametralladoras, 191 tanquillas, 50,000 fusiles, grandes cantidades de municiones, 25,000 cartuchos contra los gases asfixiantes, 14 automóviles blindados, 15 automóviles camiónes, 2 trenes blindados, 26 locomotoras, 210 vagones, varios aviones y considerables existencias en víveres.

Con las anteriores cifras, que son un extracto fiel de lo que han detallado los partes oficiales, se concibe la enorme magnitud del fracaso moscovita y la inutilidad de cuantos esfuerzos se intenten en lo sucesivo en este vasto frente. En Italia fué aminorando por momentos la intensidad de la ofensiva, que solo ha valido a las tropas de Cadorna la dominación de la elevada cima del monte Santo, sin que en el sector en que se eleva el monte Hernada, como atalaya de Trieste, hayan conseguido los asaltantes las ventajas tácticas que se proponían.

Las noticias que se reciben de los frentes asiáticos no indican ventajas positivas para ninguno de los dos bandos beligerantes. En el aire y en el mar la pelea es por momentos más trágica.

Comandante

## Hace cuarenta años

SEPTIEMBRE 6  
Jueves  
1877

**Noticias publicadas por "El Eco de Cartagena" en tal día como hoy.**

Sobre la entrega del Cuartel del Rey al Ayuntamiento de esta ciudad para construcción de cárcel pública, existe una R. O. del Ministerio de la Guerra disponiendo se suspenda la entrega hasta tanto se ensayare local donde alojar las dependencias allí establecidas.

La banda de música de la Casa de Misericordia saldrá esta noche al paseo de la plaza de San Francisco.

## El proteccionismo en Marruecos

Apenas el ánimo la campaña que se está realizando contra la acción de España en Africa. El contribuir a la obra de deshacer errores e insidias es labor de justicia, porque tiende a evitar que se engañe, que se desoriente a quien debería a toda costa conocer la verdad de los hechos.

La campaña que se ha emprendido y que las personas sensatas y cultas condenan, prosigue con verdadero ensañamiento, lastimándose intereses sagrados. Para llevarla a cabo se inventan hechos y sucesos a todas luces falsos. Con ello se perjudica sensiblemente no solo el buen nombre de España, por la forma y violencia de los ataques, sino también el prestigio e intereses de muchas personas, que no cometieron otra falta que poner todo su esfuerzo moral y material al servicio de una causa que es cuestión de vida o muerte para España llevarla a buen fin.

Uno de los infundios que más vuelos le han dado sus iniciadores es lanzar la especie de que en Marruecos se seguía un régimen de exclusiva protección hacia determinada Compañía (!) Se refieren a la tan respetable como prestigiosa Compañía Española de Colonización. Propalan además que esta mereced a tan descarado apoyo (!) podrá realizar tranquilamente pingües negocios que a ella solo beneficiarán en perjuicio de los intereses de los demás.

Quien conozca los verdaderos planes de la Compañía que la citada empresa persigue, y de los cuales se ha hecho una gran difusión, comprenderá seguidamente cuán lejos de la verdad están estas intencionadas manifestaciones, porque la Colonizadora no solamente ha entrado en la empresa a cuantos desean tomar parte en ella, sino que es más, lo desea; anhela que todos le prestemos nuestra cooperación en la obra que se propone realizar, para que todos obtengamos nuestra parte de utilidades, saliendo con ello también beneficiada la nación entera. La Compañía lo está preguntando a grandes voces; solicita que todos aportemos nuestro concurso. Ya venimos, pues que éstas no son miras egoístas, como manifestan elementos mal intencionados.

Los que combaten a la citada Compañía y no comprendemos porque atacan a ella exclusivamente, cuando no es la única que actúa en Marruecos, preguntan pomposamente que la combaten porque quiere para sí los frutos de su obra, de su trabajo; que desea acapararlo todo para ella sola (!).

Los que tal cosa dicen merecen el desprecio de la gente culta y sensata, porque anteponen a los intereses generales los suyos particulares.

La Compañía Colonizadora nos invita a tomar parte en la empresa. Los antipatriotas nos dicen todo lo contrario. Para proseguir su nefasta campaña apelan a cuantos infundios e insi-

dias les vienen a mano. ¿Qué les importa que la verdad sufra menoscabo con tal de salir adelante en sus propósitos? Ante todo son sus miras partidistas. Tristes enseñanzas.

Propalan además que exclusivamente se protege a esta empresa y que a ninguna otra ni a nadie más se le dan facilidades para establecerse en Marruecos.

Otras muchas Compañías españolas operan allí y que sabemos no se les ha puesto ningún obstáculo intencionadamente a su labor. Podemos citar diferentes testimonios que podrán afirmar lo por nosotros expuesto.

La Compañía Agrícola Marroquí ha realizado sus trabajos durante los años que lleva de ejercicio con entera libertad de acción. Las autoridades del territorio le han prestado todo el apoyo y facilidades que han necesitado. Su digno Gerente, nuestro particular amigo don Luis Febrer, competente y entusiasta africanista, que tan a fondo conoce la cuestión africana, puede confirmar nuestro aserto. He citado esta Compañía para poder referirnos a ambos organismos que actúan en el país transfrontero: las grandes empresas y los particulares.

En cuanto a estos últimos, me permitiré citar al activísimo agricultor don Francisco Esqueas Nogues, que tras largas y detenidas exploraciones en la zona ha establecido en Río Martín (Tetuán) una importante colonia agrícola. En los extensos y fértiles terrenos que cultivá trabajan buen número de braceros y explota diferentes variedades agrícolas.

En un periódico de Larache leemos que otro compatriota, el señor Alejandro de Sostin, ha solicitado en aquella región una explotación extensiva del algodón y de cuya explotación nos ocupamos oportunamente. Para llevar a cabo tan hermoso como próspero proyecto cuenta con la decidida protección del elemento oficial que actúa en Marruecos.

Otros muchos ejemplos podríamos citar mas no lo hacemos en honor a la brevedad. De todos modos que sirvan de muestra estos botones.

Ahora preguntamos nosotros ¿Dónde está la descarada protección hacia de arminada empresa? Francamente no la sabemos ver. ¿Porqué pues en lugar de apoyar la realización de laudables proyectos se los entorpece y dificulta? Es la historia de siempre. Cuando se trata de realizar proyectos que a todos pueden beneficiar por doquier surgen elementos cuya misión es entorpecer todo lo bueno que se haga o pretenda hacerse.

Mas día llegará, pues para todo llega su época, en que la verdad resplandecerá con todas sus consecuencias y entonces la nación conocerá quienes le han querido bien y quienes le han deseado mal. Y esta hora todos los buenos españoles debemos desear que llegue cuanto antes mejor.

A. Ballabriga y Vidaller.

## La fiebre de Malta y las cabras

Los doctores Godard y Porcher, de Lyon, han publicado un resumen muy claro de las cuestiones relativas a la enfermedad llamada fiebre mediterránea y fiebre de Malta.

Este nombre, que es el más popular, se le dió por haberse descubierto en Malta que la causa productora de la fiebre es un microbio especial, el "micrococcus melitensis", descubierto actualmente en casi todas las regiones mediterráneas y también en Africa, China, etc.

La enfermedad se produce por beber leche cruda de cabras, que tienen dicha afección, y como este animal es casi el único, cuya leche se consume en los países mencionados, se explica que sea en ellos donde se manifieste con más violencia la afección.

En Marruecos están muy extendidas estas fiebres, indudablemente por igual causa.

A las cabras les afecta muy poco y dan la cantidad usual de leche, por lo cual no puede advertirse la presencia de los microbios; pero los seres humanos pueden permanecer afectados varias semanas.

La fiebre se asemeja en ciertos casos al tifus, pero es mucho menos peligrosa.

La cabra elimina los microbios por la leche, la cual es un excelente medio para el desarrollo de los gérmenes.

Para matarlos, basta cocerla. Los análisis químicos son insuficientes para revelar la presencia de los gérmenes, y hay que recurrir al análisis bacterial.

**J. CASAU**  
FOTOGRAFO  
SUCESOR DE GOMEZ ROS  
Osuna (antes Cañón), n.º 3